



„Applaus, Musik und Tanz, wenn die Zahnärzte kommen“ - Rund 900 Patient:innen auf Madagaskar behandelt

- Ehrenamtliches Team aus Zahnärzt:innen und Helfer:innen aktiv für die madagassische Landbevölkerung
- 900 Menschen in zehn Dörfern aufgesucht und behandelt, 909 Zähne extrahiert
- Sicherstellung der Weiterbehandlung, Vermittlung von Notfällen ins Krankenhaus
- Beschaffung einer mobilen Behandlungseinheit und Behandlung von schwereren Erkrankungen als nächste Schritte



Riesiger Andrang: Im Dorf Mananasy warteten Hunderte Patienten freudig auf das Team.

Im Oktober 2023 war ein zahnmedizinisches Team für Menschenfreude e.V. im Einsatz auf Madagaskar. In insgesamt zehn abgelegenen Dörfern wurden Akutpatient:innen behandelt, die bisher keinen Zugang zu entsprechender Versorgung hatten. Insgesamt 541 Erwachsene begaben sich in die Hände der Ehrenamtlichen. 909 Zähne mussten gezogen werden. Bei über 350 Kindern wurde ein gründlicher Check-up durchgeführt, um sie an das Thema Zahngesundheit heranzuführen.

Die Freude und Dankbarkeit der Patient:innen, von ihren Schmerzen erlöst zu werden, war für

alle spürbar: Die Gäste aus Deutschland wurden zu feierlichen Dankgottesdiensten und Essen mit den Dorfgemeinschaften eingeladen. Besondere Wertschätzung für das ganze Team und Ansporn für weiteres Engagement: So soll im kommenden Jahr unter anderem eine mobile Behandlungseinheit angeschafft werden, die eine zielgenauere und präventive Patientenversorgung erlaubt.

Neben akuten Zahnschmerzen wurden auch Notfälle versorgt und angrenzende Krankheitsbilder in Augenschein genommen. Mehrere Patient:innen mit lebensbedrohlichen Infektionen, teils beginnender Sepsis, wurden zur Behandlung ins Krankenhaus gebracht. Die Kosten finanziert der Verein aus Spendengeldern.

In Bezug auf einige nicht lebensbedrohliche Befunde sondiert das Team von Menschenfreude e.V. derzeit die medizinischen Möglichkeiten: Es handelt sich dabei zum Beispiel um Kinder mit Lippen-Kiefer-Gaumenspalten sowie um ein Mädchen mit einer fortschreitenden Wachstumsstörung, bei der sich Finger und Hand verkrümmen.

Ergänzend zum zahnmedizinischen Engagement hat der Verein bereits im Vorfeld Brunnenbau-Projekte realisiert - an Orten, an denen zuvor kilometerweite Wege zur nächsten Wasserstelle zurückgelegt werden mussten. Ebenso wurde Ausstattung und medizinisches Material für Krankenhäuser und Praxen beschafft.



„Die Patienten sind glücklich. Wir befreien sie von ihren Schmerzen.“ Eine junge Frau bei Zahnärztin Lea Uebelacker.

*„Die Menschen sind dankbar und wissen es zu schätzen, von ihren Beschwerden befreit zu werden. Sie sind sehr freundlich und vertrauen uns. Das berührt mich sehr. Es ist ja vielleicht ihre einzige Chance, Hilfe zu bekommen. Mich erdet diese Arbeit.“
(Dr. Katrin Zizmann, Zahnärztin)*

Bereits der zweite Einsatz

Bei dem Einsatz im Oktober handelt es sich bereits um den zweiten für Menschenfreude e.V. auf Madagaskar. Während das Team in 2022 noch aus acht Personen bestand, waren es in 2023 bereits 19 - darunter deutsche, englische und madagassische Zahnärzt:innen und Helfer:innen.

Vorangegangen waren Monate der Vorbereitung und Planung, Spendenaktionen und Sponsoren-Werbung. So wurden beispielsweise Arbeitskleidung, Instrumente oder auch Geschenke für die kleinen Patienten durch Unternehmen und viele private Spender:innen zur Verfügung gestellt. Gespendetes medizinisches Instrumentarium verbleibt im Land und wird von den beiden madagassischen Kollegen genutzt, um weiterhin monatlich die Landbevölkerung aufzusuchen und ihre Versorgung sicherzustellen.

Um das Engagement weiter aufrecht zu erhalten, bittet Menschenfreude e.V. weiterhin um Spenden. Informationen zur Arbeit des gemeinnützigen Vereins gibt es unter www.menschenfreude.org bzw.

bei Instagram: @menschenfreude_hilfsprojekte (Storyhighlight Madagaskar). Ebenso steht der Verein gern für Vorträge, Spendenaktion oder gemeinsame Projekte zur Verfügung.

Spendenkonten:

Empfänger: Menschenfreude e.V.
IBAN: DE41 6609 0800 0006 6116 99

Paypal: www.paypal.me/menschenfreude

Verwendungszweck: Madagaskar



Ansprechpartner:

**Menschenfreude e.V. Gründer Jürgen Perteck: vorstand@menschenfreude.org | Medien/
Öffentlichkeitsarbeit: Kathrin Anderseck: kathrin@menschenfreude.org | Zahnmedizinisches
Team: Dr. Katrin Zizmann: info@menschenfreude.org**